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INTISARI 

UNSUR-UNSUR INTRINSIK CERPEN “AL-MALALU” DALAM 

ANTOLOGI CERPEN AL-MŪDĪL KARYA SA„ĪD „ARAFAH : ANALISIS 

STRUKTURAL 

Oleh: Armanda Rizky Kurniawan 

Penelitian ini memiliki tujuan untuk mengungkap unsur-unsur intrinsik 

yang terdapat dalam cerpen “Al-Malalu” dalam antologi cerpen al-Mūdīl karya 

Sa„īd „Arafah dan keterkaitan antarunsurnya yang menghasilkan makna. Teori 

yang digunakan dalam penelitian ini adalah teori struktural dengan menggunakan 

metode penelitian analisis struktural. Unsur-unsur intrinsik yang terkandung 

dalam cerpen ini adalah tokoh dan penokohan, latar, alur, tema, judul dan sudut 

pandang serta dilengkapi juga dengan keterkaitan antarunsur. 

Berdasarkan analisis yang dilakukan dapat diketahui bahwa adanya tokoh 

utama dan tokoh tambahan. Tokoh utama dalam cerpen ini adalah Dr. Faruq, 

seorang dosen yang mengalami mimpi buruk yang disebabkan oleh 

kebosanannya. Tokoh tambahan yang terdapat dalam cerita ini adalah Dr. Safinaz, 

Ahmad, Mahmud, Huda, dan Essam. Latar dalam cerpen ini terbagi menjadi tiga. 

Pertama, latar tempat adalah kota kairo yaitu fakultas hukum, vila Dr. Faruq di 

Garden City, ruang olahraga Zamalek, tempat pameran, kasino Nil, flat Huda, 

sungai Nil, dan kafetaria Tahrir Square. Kedua, latar waktu pada cerpen ini adalah 

pagi, sore, dan malam hari. Ketiga, latar sosial pada cerpen ini kehidupan kota 

Mesir dan kaum elite yang dapat dilihat dari pekerjaan para tokohnya. Alur yang 

digunakan dalam cerpen ini adalah alur progresif sehingga tema yang terkandung 

dalam cerita ini adalah kewaspadaan terhadap hal-hal kecil yang dapat 

menimbulkan akibat yang merugikan diri sendiri. Judul cerpen “Al-Malalu” 

sendiri mengacu pada perasaan yang dirasakan tokoh utama yang kesepian yang 

mana ditinggal keluarga tercintanya. Sudut pandang yang digunakan dalam cerpen 

ini adalah orang ketiga tidak terbatas. Semua unsur yang terkandung dalam cerpen 

ini memiliki keterkaitan antarunsurnya, dapat diketahui dari tema terkandung 

yang memiliki keterkaitan dengan perubahan kondisi tokoh, tahapan alur dan 

judul.  

Kata kunci: Al-Malalu, analisis struktural, unsur-unsur intrinsik 
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ABSTRACT 

INTRINSIC ELEMENTS OF SHORT STORY “AL-MALALU” IN 

ANTHOLOGY OF AL-MUDIL WRITTEN BY SA‟ID ARAFAH: 

STRUCTURAL ANALYSIS 

By: Armanda Rizky Kurniawan 

The objective of this research is to reveal the intrinsic elements of the short 

story “Al-Malalu” in short story anthology of al-Mūdīl by Sa‟id Arafah and the 

interrelationhip between elements to obtain its meaning. The theory that is used in 

this research is structural theory and using structural analysis method. Intrinsic 

elements in this story are character and characterization, settings, plot, theme, 

title, and point of view with interrelation between elements. 

Based on the analysis that has been conducted, it can be concluded that 

there are main character, and additional character. The main character of this story 

is Dr. Faruq, a lecturer who are having a nightmare which is caused by his 

boredom. The additional character is Dr. Safinaz Ahmad, Mahmud, Huda, and 

Essam. The setting of this story can be cathegorized of three settings. The first one 

is place setting: Faculty of law, villa, Dr. Faruq‟s garden city, Zamalek„s Gym, 

exhibition, Nil Cassino, Huda‟s Flat, Nile river, and cafetaria Tahrir Square. 

Secondly, time setting of this story are morning, late afternoon, and night. 

Thirdly, social setting in this story is Egyptian city life and the life of the elite that 

were found by the works of its characters. The plot that is used in this story is 

progressive plot therefore can be concluded that the theme in this story is the 

meaningless sparetime activities which can be self-destructive. The title “Al-

Malalu” alone describes the feelings that the main character has who lives with his 

beloved family. The point of view in this story is third person omniscient. All of 

the elements in this story has inter-relation between elements, can be discovered 

by the theme of this story which has correlation with the changes of the character, 

plot, and title 

Keywords: Al-Malalu, Sa„īd „Arafah, structural analysis, intrinsic element. 
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 يهخص

عُاصر انذاخهٍح فً قصح "انًهم" انقصٍرج فً يختاراخ قصص ان

 تركٍثىنسعٍذ عرفح: تحهٍم  انًذٌم
 سصه٢ ًٞس٤ٗٞجٕ : أسٓحٗذجئػذجد

ضٜذف ٛزٙ جُذسجعس ئ٠ُ جٌُؾق ػٖ جُؼ٘حفش جُذجخ٤ِس جُٞجسدز ك٢ هقس 

ُغؼ٤ذ ػشكس ٝجُؼلاهحش جُٔذ٣َ  "جَُِٔ" جُوق٤شز ك٢ ٓخطحسجش جُوقـ جُوق٤شز

جُٔطرحدُس ذ٤ٖ جُؼ٘حفش جُط٢ ض٘طؽ جُٔؼ٠٘. جُ٘ظش٣س جُٔغطخذٓس ك٢ ٛزٙ جُذسجعس ٢ٛ 

جُطك٤َِ جُر١ٞ٤٘. جُؼ٘حفش جُذجخ٤ِس جُٔٞؾٞدز ك٢ ٗظش٣س ذ٣ٞ٤٘س ضغطخذّ هشم ذكع 

ٛزٙ جُوقس جُوق٤شز ٢ٛ جلأؽخحؿ ٝجُؾخق٤حش ٝجُٔٞجمغ ٝجُكرٌس ٝجُلٌشز 

 ٝجُٔٞمٞع ٝٝؾٜس جُ٘ظش ٓغ جُؼلاهحش جُٔطرحدُس ذ٤ٖ جُؼ٘حفش.

ذ٘حءً ػ٠ِ جُطك٤َِ، ٣ٌٖٔ ٓلاقظس إٔ ٛ٘حى أؽخحؿ ست٤غ٤س ٝأؽخحؿ 

جُوقس جُوق٤شز ٢ٛ د. كحسٝم ٓكحمش  ئمحك٤س. جلأؽخحؿ جُشت٤غ٤س ك٢ ٛزٙ

٣ؼح٢ٗ ٖٓ ًٞجذ٤ظ ذغرد جَُِٔ. ٝجلأؽخحؿ جلإمحك٤س ك٢ ٛزٙ جُوقس ٢ٛ د. 

فحك٤٘حص ٝأقٔذ ٝٓكٔٞد ٝٛذٟ ٝػقحّ. ض٘وغْ جُٔٞمغ جٌُٔح٢ٗ ك٢ ٛزٙ جُوقس 

جُوق٤شز ئ٠ُ غلاغس. أٝلاً: ٤ًِس جُكوٞم ٝك٤لا د. كحسٝم ك٢ ؾحسدٕ ع٤ط٢، فحُس 

ش٣حم٤س، ٌٓحٕ جُؼشك، ًحص٣٘ٞ ج٤َُ٘، ؽوس ٛذٟ، ًحكط٤ش٣ح جُضٓحُي ُلأُؼحخ جُ

ج٤َُ٘ ٤ٓٝذجٕ جُطكش٣ش. غح٤ٗحً، جُٔٞمغ جُضٓح٢ٗ ك٢ ٛزٙ جُوقس جُوق٤شز ٛٞ 

جُقرحـ ٝذؼذ جُظٜش ٝجُٔغحء. غحُػحً، جُٔٞمغ جلاؾطٔحػ٢ ك٢ ٛزٙ جُوقس جُوق٤شز 

جُط٢ ضْ جُؼػٞس ػ٤ِٜح ٖٓ هرَ ٝظ٤لس جلأؽخحؿ  ٝجُ٘خرس ٛٞ ق٤حز جُٔذ٣٘س جُٔقش٣س

. جُكرٌس جُٔغطخذٓس ك٢ ٛزٙ جُوقس جُوق٤شز ٢ٛ قرٌس ضوذ٤ٓس ذك٤ع ك٢ ٛزٙ جُوقس

٣ٌٕٞ جُٔٞمٞع جُز١ ضطنٔ٘ٚ ٛزٙ جُوقس ٛٞ كؼَ ٣طْ جُو٤حّ ذٚ كوو َُٔء ٝهص 

د ك٢ ػٞجهد ٓذٓشز ُِزجش. ػ٘ٞجٕ جُلشجؽ ٝذذٕٝ ٛذف ٝجمف ٣ٌٖٔ إٔ ٣طغر

ٗلغٚ ٣ؾ٤ش ئ٠ُ جُٔؾحػش جُط٢ ؽؼشش ذٜح جُؾخـ جُوق٤شز َِ" هقس "جُٔ

. ٝؾٜس جُ٘ظش جُٔغطخذٓس ك٢ ٛزٙ جُوقس المحبوبة جُشت٤غ٢ جُز١ ٣ؼ٤ؼ ٓغ أعشضٚ

جُوق٤شز ٢ٛ م٤ٔش جُـحتد ؿ٤ش جُٔكذٝد. ؾ٤ٔغ جُؼ٘حفش جُٞجسدز ك٢ ٛزٙ جُوقس 

ٞػحش جُوق٤شز ُٜح ػلاهحش ٓطرحدُس ذ٤ٖ جُؼ٘حفش، ٣ٌٖٝٔ سؤ٣طٜح ٖٓ جُٔٞم

 جُٞجسدز ٝجُط٢ ضطؼِن ذحُطـ٤شجش ك٢ قحُس جُؾخق٤حش ٝٓشجقَ جُكرٌس ٝجُٔٞمٞع.

 انكهًاخ انًفتاحٍح: انًهم، سعٍذ عرفح، انتحهٍم انثٍُىي، انعُاصر انذاخهٍح
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